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委嘱区間 報告 対応

由良川
舞鶴市域、宮津市域
（左右岸０．０～１６．
４ｋｍ）

【7月17日(日) 16:00/宮津市由良港付近、由良川河口付近】
⑥先日の大雨のため由良川河口付近がゴミだめ状態となっておりま
す。大きな木なども有り景観も悪く見苦しいです。
大きなものだけでも何とかして頂けないでしょうか？

河口部の流木対策については大変苦慮しているところです。
先日は、河口部の水路が流木により閉塞したため、撤去作業を実施した
ところです。
今後も河川巡視などにより状況の監視を行い、河川管理上対策が必要な
場合は対策方法等について検討することとしています。

由良川
旧大江町域
（左右岸１６．４～２
９．２ｋｍ）

【8月17日(水) 10:30/大江町北有路輪中堤、由良川左岸20km付近】
③川表高水敷に建屋設置を確認。近隣の方の所有物と思うが、洪水時
に流出することにより橋梁等の損傷や下流域への影響が予想される。
機会があれば所有者への聞き取りをお願いします。

当該箇所の農小屋は、堤防の整備より以前に建てられたものです。一方
で、河川区域内に位置することから、建物の増改築など状況の把握を継
続的に実施し、河川の治水安全性の確保に努めてまいります。

由良川
旧福知山市域～音無瀬橋
（左右岸２９．２～３７
ｋｍ）

【7月2日(土)～14日(木) 9:00～16:00】
①⑥国土河川事務所横の道から入って音無瀬橋を渡らず、まっすぐ川
沿いをランニングしますが福知山市公民体育館あたりでしょうか、い
きなり道がコンクリートではなく、砂利になっている箇所がありま
す。こちらの通りは朝から夕方にかけて、ウォーキングをされたり走
られている方が多く、その中にはご年配の方もいらっしゃるので、そ
こで足をとられたりする可能性もあるかと思いますので、コンクリー
トに変えた方が安全面ではいいのではないかと思います。
それから福知山市終末処理場近くの橋を渡り、音無瀬橋方面へ向かう
入り口のところと、音無瀬橋に上がる付近が草が両脇茂っておりまし
た。こちらの道は細いため、草が長く生えてくると視界や安全面でも
悪いため、草刈りが必要かと思います。

福知山市民体育館付近の堤防天端の道路は、福知山市が、河川法の許可
を得て市道として使用しております。ご意見については、福知山市へお
伝えさせていただきます。
また、草刈りについては、ご通報の箇所が河川と道路との境界付近にあ
たりますので、道路管理者（京都府、福知山市）と連携しながら、対応
して参ります。

由良川
音無瀬橋～戸田橋
（左右岸３７～４２．０
ｋｍ）
土師川
（左右岸０．０～２．３
ｋ）

【7月18日(月) 15:00/戸田橋・土師橋付近】
③7月は雨が良く降っています。
増水によりゴミやペットボトル等は、見あたりません。由良川の下流
や海へ流れているかも知れません。
人も土師川や由良川へ足を向けている方は、おられない様でした。
特に目に着く事はなかったです。

７月は雨がたくさん降り、由良川の水位が上昇しましたので、排水機場
の運転や樋門操作などの出水対応を行いました。
河川の増水後は、ゴミの漂着が気になるところですが、ご確認いただい
た範囲ではゴミが見あたらなかったとの事で安心致しました。

由良川
戸田橋～以久田橋
（左右岸４２．０～４
７．６ｋ）

【7月2日(土)8:00 以久田橋栗樋門】
【7月10日(日)10:30 新小貝橋地先】
③⑥鮎の釣り人3人が川に入り、楽しそうに、涼しげでした。その次
の日から又、9日にも大雨となりましたが大きなゴミ等流れることは
なかったです。空カンは少し新小貝橋下の方にありました。
雨の後は濁流で水位も高く、自然災害の怖さを物語っていました。
河川管理境界という表示の立て札をみつけました。
それぞれどこが管理しているかが明記してありました。モニターにな
るまで気にもとめませんでしたが、ここから支流が流れ込んでいて由
良川になることが、よく分かりました。

鮎釣りの様子、出水後のゴミの漂着状況および出水状況など参考になり
ました。
他の河川では、集中豪雨等で災害が発生しておりますので、引き続き警
戒に努めて参ります。
また、河川管理境界ですが、各河川管理者が管理する範囲を明確にする
ため、現場に看板を設置しております。河川の左右岸に看板を設置
し、左右岸の看板を結ぶ線が河川管理境界となります。
河川にご関心を持っていただきありがとうございました。

由良川
以久田橋～新綾部大橋
（左右岸４７．６～５
３．４ｋ）

【7月24日(日) 7時頃/綾部市味方町～並松町地先 由良川左右岸】
③⑤綾部大橋並松町側の橋桁の2ヶ所増水による多量のゴミが掛かっ
ていた。
7月23日の水無月花火大会の翌日由良川一帯(主に堤防)を若い人中心
に40～50人位が清掃活動をしていた(私も少し手伝う)。
大会の実行委員の方？又は某企業のボランティア？
8月1日 鮎の網解禁による味方堤防コンクリート壁部分の階段用の
壁板が外されていた(釣人と思われる)。

綾部大橋のゴミについては、橋脚にゴミが漂着していることを確認しま
した。徐々にゴミの量は減ってきておりますが、引き続き、経過観察に
努めていきます。
７月２３日にあやべ水無月まつりがありました。
その翌日、実行委員会の方々を中心に平和祈願万灯流しに使用された万
灯の回収や清掃活動が行われました。
由良川の河川美化にご協力いただきましてありがとうございました。
味方町の特殊堤の階段及び坂路には、出水時に閉鎖する開口部（陸閘
（りっこう））を設けております。開閉については、今後、適切に管理
して参ります。

由良川河川愛護モニター報告　

【報告内容】
①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合
③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等
⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他


